

Medienmitteilung

Bern, 8. Juni 2018 / mk

Frauenklinik zieht ins Theodor-Kocher-Haus

Am Wochenende vom 16. und 17. Juni 2018 zieht die Universitätsklinik für Frauenheilkunde in das Theodor-Kocher-Haus an der Friedbühlstrasse. Damit wird der erste Neubau im Rahmen des Masterplans in Betrieb genommen. Die Versorgung der Patientinnen ist zu jeder Zeit und vollumfänglich sichergestellt.

Nachdem der Verwaltungsrat der Insel Gruppe AG im Herbst letzten Jahres die Sanierung der Frauenklinik an der Effingerstrasse beschlossen hatte, steht nun am Wochenende vom 16. und 17. Juni 2018 der Umzug der Klinik in das neue Theodor-Kocher-Haus an der Friedbühlstrasse 19 bevor. Alle gynäkologischen und geburtshilflichen Sprechstunden finden bis Freitag, 15. Juni, regulär an der Effingerstrasse statt; am Montag, 18. Juni, geht es direkt im Theodor-Kocher-Haus weiter. Auch am Umzugswochenende bietet die Universitätsklinik für Frauenheilkunde durch einen gestaffelten Parallelbetrieb sämtliche medizinischen Dienstleistungen ununterbrochen an und der Notfallbetrieb ist sichergestellt.

Nahtlose Versorgung in allen Bereichen

Der Umzug der gesamten Klinik bei laufendem Betrieb ist eine logistische Meisterleistung. Damit der Versorgungsauftrag lückenlos aufrechterhalten werden kann, wurde ein umfassendes Umzugskonzept erstellt und alle Mitarbeitenden der Universitätsklinik für Frauenheilkunde erklärten sich zu aussergewöhnlichem Engagement bereit. Am Umzugswochenende sorgen zusätzliche Personalressourcen dafür, dass für den OP-Betrieb und die Sprechstunden vom Montagmorgen alles hundertprozentig parat ist. Die stationären Bereiche und die Geburtsstation werden im Parallelbetrieb an beiden Standorten geführt. Zunächst zügelt die Neonatologie, dann folgen die schwangeren Patientinnen auf der Pränatalstation, die Mütter der Mutter-Kind-Station, die bereits entbunden haben, und schliesslich die Patientinnen auf der gynäkologischen Bettenstation.

Patientinnen, Angehörige, Zuweisende und Partner wurden im Vorfeld frühzeitig über den geplanten Umzug informiert. Neben individuellen Informationen im Rahmen laufender Sprechstunden und Konsultationen gab es Informationsflyer und Plakate vor Ort sowie spezielle Flyer für Blaulichtorganisationen (Ambulanzanfahrten) und Transportdienste.

Ein Zuhause auf Zeit

Mit dem Einzug der Universitätsklinik für Frauenheilkunde ist das Theodor-Kocher-Haus der erste im Rahmen des Masterplans realisierte Meilenstein. Das Haus wurde am 6. Juni 2018 im Beisein von Regierungsrat Pierre Alain Schnegg feierlich eröffnet. Es ist für die Vornutzung durch die Universitätsklinik für Frauenheilkunde gemäss den Bedürfnissen von Geburtshilfe, Neonatologie, allgemeiner und ambulanter Gynäkologie sowie Tumorbehandlung nach aktuellem «State of the Art» ausgestattet, damit die Versorgung der Patientinnen auf dem gewohnt hohen medizinischen und pflegerischen Niveau fortgesetzt werden kann. Die Universitätsklinik für Frauenheilkunde verbleibt an der Friedbühlstrasse, bis die Sanierung des Gebäudes an der Effingerstrasse abgeschlossen ist.

Der Umzug auf einen Blick

Wochenende vom 16. und 17. Juni 2018 (Parallelbetrieb an beiden Standorten)

Ab 16. Juni, 13 Uhr, alle Eintritte im Theodor-Kocher-Haus (inkl. Notfalleintritte zur Geburt)

Ambulante Termine und Sprechstunden finden alle wie vorgesehen und ohne Unterbruch statt:
bis Freitag, 15. Juni, regulär an der Effingerstrasse 102;
ab Montag, 18. Juni, an der Friedbühlstrasse 19.

Verlegungen hospitalisierter Patientinnen: Samstagmorgen, 16. Juni, nach individuellem Umzugsplan. Während der Geburt wird keine Frau verlegt.

Neuer Standort der Frauenklinik

Theodor-Kocher-Haus
Friedbühlstrasse 19
3010 Bern
Empfang: +41 31 632 10 10

Sämtliche Kontaktdaten der Abteilungen der Universitätsklinik für Frauenheilkunde (Telefonnummer, E-Mail, Fax, etc.) bleiben gleich.

Anreise

Öffentlicher Verkehr:

Bus 11 («Inselbus») bis Holligen oder Postauto 100 / 101 bis Bremgartenfriedhof

Auto bis Insel-Parking (Murtenstrasse 10, 10 Gehminuten)

Kurzzeit- und Invaliden-Parkplätze vor dem Haus zum Ein- und Aussteigen sowie im Notfall und bei Geburten.

Weitere Informationen für Medienschaffende:

Faktenblatt: [Theodor-Kocher-Haus](#)

Faktenblatt: [Die Frauenklinik im Theodor-Kocher-Haus](#)

Medienauskünfte:

Kontakt via Kommunikation Insel Gruppe AG, kommunikation@insel.ch, +41 31 632 79 25